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А ВАСЬКА СЛУШАЕТ ДА ЕСТ?..
Если общественные здания строятся по 

документам, на которых печати и подписи 
лицензированных строительных организа-
ций не являются подлинными, и за это нико-
му ничего не было, то что мешает остальным 
делать так же? Вот и делают. Помните мои 
статьи, где неоднократно была дана рас-
кладка тому, как получаются деньги с бюд-
жета и платятся налоги ООО «РСУ-4», ООО 
«ЖБИ-4», а также статьи о ИП Вавловой С.А.? 
Многие граждане говорили – ну, и ладно, 
пусть, если получается у людей экономить, 
пускай себе наслаждаются? А  то, что денег 
в бюджете потом нет ни на полицию, ни на 
детсады, ни на ЦРБ, где всем бы хотелось ле-
читься как полагается? Тоже пусть? Неужели 
сегодня стало нормой, что даже пенсионе-
ры идут в платные медицинские учрежде-
ния, всячески избегая (по возможности) 
визитов в ЦРБ? Если в ближайшем будущем 
все будут «ограниченно» платить налоги, 
точнее сказать, стараться не платить, то бес-
платная медицина перестанет существовать 
вовсе... И тогда это коснется всех. 

Но сегодня статья не об этом. Сегодня 
мы будем говорить о том, что безнаказан-
ность порождает опасность более серьез-
ного характера, а именно - опасность жизни 
и здоровья граждан. 

ДОМ, КОТОРЫЙ 
ПОСТРОИЛИ ВАВИЛОВЫ

Многоквартирный дом по улице Чер-
няховского, 3 строит ООО «РСУ-4» семьи 
Вавиловых, близких родственников на-
чальника УГХ А.Вавилова, построен с не-
которыми нарушениями… 

Сказать точнее, с серьезными наруше-
ниями. Дом может стоит столетия в том 
случае,  если его фундамент построен пра-
вильно. А вот если фундамент построен 
не правильно, то дом может рухнуть. Так 
вот, чтобы фундамент был правильными, 
нужно знать, какие грунты на месте стро-
ительства, а, исходя из этого, и проектиру-
ется фундамент дома. 

Предполагаю, господа Вавиловы чита-
ют газеты и, вероятнее всего, в курсе, как 
дело обстояло с некоторыми проектами 
ИП Жукова.  Возможно, поэтому и оказа-
лось вдруг, что в проектных документах 
геологических изысканий по Черняхов-
ского, 3 в многостраничном тексте указан 
отчего-то адрес по улице Фрунзе, а вовсе 
не Черняховского, 3? Да, в заголовке был 
адрес Черняховского, а дальше, видимо, 
даже поленились переправить? А чего 
корпеть, ведь все знают про то, как над-
зорные органы реагировали на докумен-
ты по Ленина, 3Б, все отлично читается из 

отказных материалов полиции, повторять 
которые здесь, думаю, смысла нет. Неуже-
ли и Вавиловы сделали «правильный» вы-
вод?

Татьяна Георгиевна Мерзлякова, по дол-
гу службы обязанная защищать права чело-
века, за что и получает зарплату, высказа-
лась, что в вопросе с домом Черняховского, 
3, где Прокуратура считает незаконными ге-
ологические изыскания (ну, а как они могут 
быть законными применительно к Черня-
ховского, 3, когда - предположительно - они 
были сделаны на улице Фрунзе?), стороны 
должны перейти «от судебных процедур к 
урегулированию конфликта путем исправ-
ления ошибок»…   

И администрация, и застройщики гото-
вы… Готова ли Прокуратура закрыть глаза 
на незаконное положительное заключение 
негосударственной экспертизы? Забыть о 
выявленных признаках состава преступле-
ния? Каким образом? «Договориться»?

Помните, как у Ильфа и Петрова в «12 
стульях» директор интерната договаривал-
ся с Остапом Бендером? 

Почему мне кажется, что Мерзлякова 
любит отстаивать права чиновников, от-
дельных подрядчиков, а вовсе не инте-
ресы простых граждан? Почему ребята 
из «Боевого Братства», пилившие лед для 
городских елок, были наказаны штрафом, 
а Т.Мерзлякова не вступилась за их обще-
ственно значимое доброе дело? Как отре-
агировала Т.Мерзлякова, когда Карташов 
отнял у того же «Боевого Братства» пляж 
«Нептун», который так полюбился режев-
лянам? «Нептун», куда можно было прийти 
бесплатно загорать и купаться в цивиль-
ных условиях? Где была Т.Мерзлякова, ког-
да Карташов посчитал, что и трети цены 
от стоимости квартир в сносимом доме на 
Краснофлотцев людям будет достаточно? 
Почему-то простым людям с улицы Крас-
нофлотцев Карташов давал за их жилье 
копейки, на которые ничего не купишь 
приличного, а подрядчику на Фрунзе за 
квадратные метры заплатил по ценам 
окраин Екатеринбурга. 

Никто уже и не помнит ту самую Туркину, которая заявила силовикам под протокол, что ее организация проек-
тов в Реже не делала и никаких согласований не подписывала? Помните или уже забыли? Напомню, что, как было уста-
новлено следственным комитетом РФ, документы, представленные ИП Жуковым В.В. в Администрацию, на основа-
нии которых за копейки была выкуплена земля в центре города, а также проектная документация на строительство ТЦ, 
имели все признаки фальсификации: подписи и печати, стоявшие на документах, ООО «Горизонт» и С.Туркиной не принад-
лежали. Получается, что фактически проекты, являющиеся гарантией безопасности общественных зданий, ничтожны? 

«…О признании проектной документации, результатов инженерных изысканий 
и положительного заключения негосударственной экспертизы незаконными, 

а также об отмене разрешения на строительство...»

Мнение Прокуратуры однозначно: 
«выявлены признаки состава преступления…»

Наверное, Вавиловы показывают Т.Мерзляковой ответ Главы Карташова, 
где тот уверяет, что все отлично?

Глава РГО Карташов, судя по его ответу «Новостям Режа», считает, что все хорошо: 
«Суд посчитал  доказательства застройщика убедительными 

и разрешил возобновить строительство»

Окончание на с.4
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Неужели Т.Мерзлякову это никак не возмутило, хотя был 
даже одиночный пикет у Администрации, о котором расска-
зывал Е1? 

А где была Т.Мерзлякова, когда на Первомайке, на на-
шей режевской Первомайке, не стало освещения от слова 
вообще? 

А где была Татьяна Георгиевна Мерзлякова, та самая, ко-
торая по своим должностным обязанностям защищает пра-
ва людей, в то время, когда люди с Озерного и Костоусово 
собирали подписи Президенту? Как же права и законные 
интересы всех этих людей? Не чиновников, застройщиков 
и подрядчиков? 

«УРЕГУЛИРОВАТЬ КОНФЛИКТ» 
- ЭТО КАК?

Мерзлякова предлагает урегулировать конфликт путем 
исправления ошибок. Так ошибки или все же признаки со-
става преступления, как считает Прокуратура? Разве суды, 
от которых, по мнению Т.Мерзляковой, «нужно перейти» 
- это не закон? Или теперь законы для дураков, а вовсе не 
для умных людей, способных найти правильные печати и 
поставить чужие подписи? Чтобы экономить деньги, как 
сказал на заседании сентябрьской Думы Народный депутат 
Сурнин об экономии 500 – 700 тысяч рублей?  Экономить на 
безопасности? 

Сурнин совершенно обоснованно говорит, что если не 
были проведены геологические изыскания, то проект на 
основании ложных геологических данных будет опасен для 
дальнейшего проживания граждан в построенном доме. То 
есть и дураку понятно, что один фундамент делается под 
скальный грунт, а другой - под глину. А если фундамент дома 
опирается одной стороной на скалу, а другой на мягкие 
грунты, то ясно, что дом рано или поздно упадет. Если изы-
сканий не было, а был подлог документов при строитель-
стве общественных или многоквартирных домов – то это 
является преступлением, которое может повлечь за собой 
тяжкие последствия с жертвами… Если подлог документов 
с целью экономии денег может повлечь за собой тяжкие по-
следствия для жизни и здоровья граждан, то понятно, что 
такие действия квалифицируются уголовным кодексом од-
нозначно и влекут за собой уголовную ответственность… 

И вот в чем вопрос: на что намекала Татьяна Георгиевна 
Мерзлякова, предлагая Прокуратуре урегулировать кон-
фликт с Вавиловыми и Администрацией путем исправления 
ошибок? 

То, что Т.Мерзлякова называет ошибками, Прокурор го-
рода считает незаконным и преступным. Разве можно поста-
вить знак равенства между конфликтом и преступным нару-
шением закона?

История с этим домом по улице Черняховского, 3, точнее 
- ее дальнейшее развитие, покажет нам, будет ли все по зако-
ну или конфликт будет исчерпан иными способами? 

Если виновные будут привлечены к ответственности - это 
будет означать, что закон восторжествовал. Ну, а, если ни-
кого так и не привлекут, а в этот дом просто заселят людей, 
выделив очередные десятки миллионов из бюджета, оценив 
квадратные метры по ценам Екатеринбурга, то для меня это 
будет означать, что конфликт исчерпан иными способами… 
Возможно, описанными ранее Ильфом и Петровым в «12 сту-
льях»

Виктор Александров
скриншоты с Черняховского, 3 с официальной страницы 

Главы РГО «ВКонтакте»

В подвальном помещении более 30 лет 
назад случился пожар, после чего была пол-
ностью произведена очистка и кроме стен 
в подвале ничего не осталось. Подвал был 
закрыт на замок. В 2015 году мы заключили 
договор с УК «Реж», директором которой яв-
ляется В.А.Исаков. В этом же году выбрали 
и нового председателя дома, которая стала 
«правой рукой» В.А.Исакова. 

С 2016 года под управление выше ука-
занных лиц годовые акты и отчеты за выпол-

ненные работы на информационные стен-
ды подъездов не вывешивались, и жители 
дома не могли знать, что происходит и куда 
списываются наши деньги. В предыдущей 
статье «В.А.Исаков и его компания» мы уже 
писали, что с большим трудом нам удалось 
получить отчеты за последние три года. Со-
гласно этим отчетам мы выявили кучу нару-
шений, по которым в настоящее время про-
водится проверка, - о чем напишем позже.

Очень заинтересовал нас несуществу-

ющий «золотой» мусор ценой 75 тысяч ру-
блей. Конечно же, мы сразу обратились к 
В.А.Исакову, который не мог объяснить по 
существу, ссылаясь на председателя дома, 
якобы, с ней все было согласовано. Но что 
именно согласовано, какой вид мусора и 
каким образом он оказался в нашем пустом 
подвале – он не знает. Выясняется, что пред-
седатель МКД написала простое заявление, 
решила, что сумма в размере 75 тысяч ру-
блей ее очень даже устроит, согласовала ее 
с подрядчиком, который никакого отноше-
ния к мусору не имел и, естественно, в глаза 
его не видел, поскольку подвал был пуст. И 
кроме воды, плесени и запаха канализации 
в подвале ничего не находилось. Однако, 
старшая по дому, видимо, надеясь на то, что 

годовой отчет никто никогда не увидит, как 
не видели предыдущие отчеты, смело спи-
сывает названную сумму со счета собствен-
ников. 

В настоящее время прокуратурой дано 
конкретное предписание по этому факту, 
однако, как и В.А.Исаков, подрядчик ссыла-
ется именно на заявление старшей по МКД, 
потому что у него ни сметы, ни работников 
не было. Надеяться им, что смогут получить 
«левый» документ с городской свалки о при-
еме мусора, им не приходится: сотрудники 
свалки сказали, что у них все строго под 
контролем и по договору.

Продолжение следует.
К.В.Федоровских, Л.С.Шалькова

На основании годового акта и отчета №2 за 2021 год 
Приемки оказанных услуг и выполненных работ по содер-
жанию и текущему ремонту общего имущества МКД Ле-
нина, 76/3 города Ржа мы узнаем, что в нашем доме была 
произведена очистка подвала на сумму 75 тысяч рублей.

Вот мы и посмотрим, будет по закону 
или конфликт будет исчерпан иными способами ? 
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Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Вопросы по повестке?..

Е.В.Сурнин: Вопрос к аппарату Думы. Та-
тьяна Витальевна, на электронную почту я 
вам отправил обращение с просьбой поста-
вить вопрос «О регрессном иске на возврат 
незаконно полученных денежных средств с 
подрядчиков ООО ТСК «Стройресурс» и ООО 
«Русдор» в повестку заседания Думы. Обраще-
ние было отправлено в срок?

Т.В.Евсеева, ведущий специалист аппа-
рата Думы: Да, в срок. 

Е.В.Сурнин: Почему нет вопроса в повест-
ке заседания Думы? Это ваше личное решение 
или вам кто-то порекомендовал? 

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Евгений Витальевич, можно я отвечу?

Е.В.Сурнин: Нет, нельзя.
Н.А.Бачинин, председатель Режевской 

Думы: Аппарат Думы подчиняется председа-
телю. И аппарат Думы самостоятельно ре-
шения не принимает по включению в повестку 
Думы тех или иных вопросов. 

Е.В.Сурнин: А почему вопрос опять «про-
тащен» через депутатскую комиссию? Я напи-
сал, чтобы вопрос стоял в повестке Думы, а не 
комиссии. С какой целью вы вопросы, касаемые 
бюджета РГО пытаетесь замаскировать? По-
чему вы игнорируете обращение депутата, 
и не в первый раз, а потом хотите какой-то 
взаимной работы. Вопрос касается бюджета, 
возврата денег, мягко говоря, выведенных из 
бюджета, что доказано решением суда. 

И.А.Ермаков: Евгений Витальевич, не 
только наши вопросы, но и вопросы, которые 
задают нам избиратели. Почему наши вопро-
сы вы, Николай Аркадьевич, не ставите в по-
вестку Думы?

Н.А.Бачинин, председатель Режев-
ской Думы: Повестка формируется в соот-
ветствии с регламентом Режевской Думы. 
Нарушений регламента нет. Что касается, 
Евгений Витальевич, вашего вопроса, то он 
обсуждался при рассмотрении уточнения 
бюджета 20 сентября 2023 года. Принято 
протокольное решение обратиться в Режев-
скую прокуратуру от имени Режевской Думы, 
чтобы дать правовую оценку тем действи-
ям, которые были произведены в рамках 337 
тысяч. Понятно, о чем речь… Второе, вопрос 
ваш был поставлен на Думе и в понедельник на 
комиссии был рассмотрен. Решение комиссии 
примерно то же самое: принять информацию 
к сведению и еще раз обратить в Режевскую 
городскую прокуратуру дать правовую оцен-
ку материалам, которые предоставлены вам 
и озвучены на заседании Режевской Думы 20 
сентября 2023 года. Члены депутатской ко-
миссии проголосовали «за». Поэтому вопрос в 
повестку Режевской Думы поставлен не был. 

На прошлом заседании депутат 
М.С.Шарова предложила написать заявле-
ние в Режевскую прокуратуру с целью дать 
правовую оценку заключению Контрольного 
органа по вопросу о регрессном иске. 

Е.В.Сурнин: Я не считаю ваш ответ нор-
мальным. То, что регламент не нарушен… 
Так его надо менять, чтобы следующая Дума 
нормально работала, а не выглядела как по-
тешные войска. Еще раз говорю, что я не на 
комиссию просил поставить вопрос. А пра-
вовая оценка уже дана двумя судами - Арби-
тражным и Кассационным. Поэтому это не 
ответ, а уход от ответа. Я считаю, что вы 
«заволокитили» как мой вопрос, так и обще-
ственников. 

А.В.Алферьев: У меня предложение по 
повестке. Вы депутатам ответили, что 
вопрос был рассмотрен на комиссии. Первый 
вопрос не был рассмотрен на комиссии. Те 
предложения, которые тоже протокольно 
были прописаны, а я с трибуны выступал на 
прошлом заседании Думы, рассмотрены не 
были ни в каком виде. Я пришел на комиссию, 
там эти вопросы и предложения не рассма-
тривались и даже не были поставлены. И сно-
ва этот вопрос - изменения в Устав - стоит 
первым в повестке заседания Думы. Депута-
ту Сурнину вы сейчас отказываете тем, что 
этот вопрос был рассмотрен на комиссии, 
все замечания были протокольно рассмотре-
ны. Предлагаю вопрос, который не был рас-
смотрен на комиссии и протокольные пору-
чения не были исполнены, убрать с повестки 
сегодняшнего заседания (прим. - изменения в 
Устав). Рассмотреть вопрос на депутат-
ской комиссии с изменениями, которые я озву-
чил в прошлый раз, и принимаем решение. 

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Александр Владимирович, у меня прось-
ба, озвучить ваши предложения, которые 
когда-то были озвучены. Я не помню, чтобы 
мы за них проголосовали и были какие-то 
предложения. 

А.В.Алферьев: Первый момент, который 
касается аппарата Думы. Аппарат Думы под-
чиняется председателю Думы только в вопро-
сах, касающихся трудовых обязанностей. Что 
касается обслуживания работы депутатов, 
то аппарат точно так же этим занимает-
ся. Депутат не должен идти к председате-
лю Думы, чтобы ему помогли разобраться в 
каких-то вопросах, в том числе рассмотреть 
наболевшие вопросы. Аппарат Думы должен 
работать на каждого депутата, не зависимо 
от того, как он к нему относится. Я был вы-
нужден к вам письменно обратиться, чтобы 
вы мне какую-то информацию дали официаль-
но, потому что до этого сколько я не подходил 
к Татьяне Витальевне, она отказывала и гово-
рила: «Вам же устно говорили…» Почему-то 
на той комиссии, где мне устно проговорили, 
это считалось за правильность, а сейчас, 
когда я устно на прошлом заседании Думы все 
предложения по изменениям в Устав озвучил, 
они вдруг не вошли. Это называется - двойные 
стандарты. Так вот у нас сейчас в Реже двой-
ные стандарты. Значит, Сурнину мы можем 
отказывать, не поставив в повестку заседа-
ния Думы, потому что он был рассмотрен на 
комиссии, а депутату Алферьеву мы можем 
отказать, потому что вопрос, как раз не был 
рассмотрен на комиссии. Это - двойные стан-
дарты. 

И так, те изменения, которые я предла-
гал внести в Устав. Самое главное изменение, 
которое касается жителей Режевского город-
ского округа, это вопросы, касаемые ЖКХ. Это 
чтобы горел свет, хорошо были убраны улицы, 
почищены дороги и т.д. Это - главные вопро-
сы, которые интересуют жителей РГО. А при-
ведение нашего Устава в соответствие с Фе-
деральным законодательством не так важно 
для жителей. 

Первый вопрос, который я ставил на за-
седание Думы, – это изменение той системы 
округов, которая сейчас есть. Я не перехожу на 
личности и не хочу никого обидеть. Я говорю 
сейчас применительно к должностям. Возь-
мем, например, микрорайон Гавань, фактиче-
ски от него 6 депутатов. А возьмите Кочнево, 
сколько там депутатов? Ни одного. Поэтому 
у них не будет тротуаров, освещения и так 
далее. Если депутат живет в своем районе, то 
этот район и должен его избирать. Когда это 
Гавань в районе садика «Теремок», ЦТР, дома по 
Металлургов, 1 и 3 относились к Вокзалу? Это 
же микрорайон Гавань! Но по избирательному 
округу они относятся к Вокзалу. У деревень 
должны быть депутаты, проживающие в се-
лах. И это правильно. Потому что сельские де-
путаты лучше знают проблемы села и людей, 
там проживающих. И когда проходят выборы, 
люди, которые сейчас избираются по действу-
ющим округам, какие сейчас есть, они, прежде 
всего, ориентируются на город. Поэтому эти 
изменения по округам принципиально важно 
внести в Устав. Причем эти изменения не бу-
дут касаться нас, нынешних депутатов. Это 
на будущее. Потому что депутат должен об-
щаться со своими избирателями. 

На днях произошел случай. Нас 4 депутат 
от округа, мы стараемся бывать на приемах 
с избирателями. Договариваемся между собой, 
и хотя бы один депутат, но присутствует на 
встрече с избирателями. От нас в Клевакино 
приехал Каунов Петр Викторович, но никто 
на встречу не пришел, он скинул фото пусто-
го зала. В итоге произошла конфликтная си-
туация. Нас обвинили, что мы не приехали на 
встречу. Конечно, можно решать все вопросы, 
на это и есть исполнительная власть, кото-
рая должна и обязана заниматься вопросами 
жизнеобеспечения граждан. 

Это важное изменение в Устав, касаемое 
избирательных округов. Я и на прошлой Думе 
об этом говорил. За месяц со мной никто не 
связался, никто не предложил поговорить, 
разобраться. Я говорил с Анной Степановной 
Воробьевой, мы можем эти изменения внести. 
Почему какие-то вопросы мы рассматрива-
ем, а какие-то игнорируем до такой степени, 
что даже не выносим на комиссию. Это и есть 
двойные стандарты. 

Что касается ваших распределений ко-
миссий. Вопрос Сурнина вы поставили в ко-

миссию по ЖКХ, хотя он никакого отношения 
к этой комиссии не имеет. Это вопрос бюд-
жета и экономики. Сложилась непонятная 
ситуация: с кого и как эти деньги взыскивать. 
Это - важный вопрос, и его нужно было выно-
сить на Думу, потому что здесь больше специ-
алистов, которые могут что-то подсказать. 
Дума – коллегиальный орган, прежде всего. Мы 
должны разговаривать, договариваться, а мы 
что делаем? Вопросы друг друга игнорируем. 
Комиссия по ЖКХ, конечно, не смогла разо-
браться в этом вопрос. А сейчас вы говорите, 
что на комиссии вопрос рассмотрели. Я был 
на этой комиссии, ничего мы там не рассмо-
трели. Администрация видели, чем занима-
ется – обсуждали после двоеточия какое сло-
во стоит. В итоге Шарова уже месяца три с 
них просит программу. Мы друг другу бумажки 
пересылаем. 

По регламенту на прошлом заседании 
Думы я предложил: давайте вносить измене-
ния. Вопросы ЖКХ должны стоять первыми. 
Ну, не справляется Шарова, у нее на комиссию 
два человека ходит, в этот раз шесть человек 
было. УГХ говорит, что это не их вопрос, это 
к Управлению муниципальным имуществом, а 
где УМИ? Да оно нам не подчиняется… Вот и 
вся комиссия. Паспорта начали обсуждать. У 
одних - такой, у других – другой. Вопросы ЖКХ 
должны рассматриваться на Думе первыми. 
Мы выносим все на «Разное». Вы все видели, как 
во время обсуждения вопросов в «Разном» на 
прошлом заседании Иван Геннадьевич встал и 
ушел. Вот вам и «Разное». Смогли вы его удер-
жать? Нет. И не удержите. Он же - ГЛАВА. За-
хотел – пошел. К разделу «Разное» уже никто 
серьезно не относится. Мы там не голосуем. 
А там обсуждаются важные вопросы. 

Вот такие мои предложения были на 
прошлом заседании Думы, которые никто 
не рассмотрел, хотя я их озвучивал также с 
трибуны. Я считаю, что если депутат на за-
седании Думы что-то говорит – это важно. 
Сейчас я предлагаю первый вопрос убрать 
из повестки заседания. К следующему засе-
данию Думы подготовить изменения, рас-
смотреть их на комиссии, принять решение, 
договориться и вынести на Думу. Я не против 
изменений в Устав, но я хочу, чтобы и наши 
вопросы туда вошли. И я не понимаю, почему 
это стало каким-то политическим торгом. 
Вы прекрасно знаете, что я не претендую ни 
на вашу должность, ни на должность главы, и 
не буду претендовать. Я хочу изменений для 
жителей Режевского городского округа. 

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Предложения-то какие?

А.В.Алферьев: Убрать первый вопрос. 
Предложения, которые я высказал, вынести 
на комиссию, рассмотреть и вынести на но-
ябрьское заседание Думы. 

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Чтобы принять ваше предложение, 
что нужно сделать?

А.В.Алферьев: Проголосовать, чтобы 
убрать первый вопрос.

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Совершенно правильно. Проголосо-
вать, принять решение, и тогда это будет 
документ, который также будет работать. 
Согласны с этим? 

А.В.Алферьев: Нет. Я сейчас говорю про 
повестку. 

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Прошлый раз, когда вы выступили с 
трибуны, вы поставили такое предложение? 
Вы высказались и все.

А.В.Алферьев: Я прошу вас внести изме-
нения в Устав – я так сказал.

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Нет, вы просто озвучили предложе-
ния. 

И.А.Ермаков: Вы же только что, Николай 
Аркадьевич, сказали, что не помните…

А.В.Алферьев: Я предлагаю не прини-
мать повестку в том виде, в каком она сей-
час. А исключить первый вопрос и дальше 
двигаться по повестке. 

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: А можно ваше предложение немнож-
ко углубить? Раньше вы формулировали не-
сколько другие вопросы, когда с трибуны вы-
ступали. А сегодня заострили внимание на 
одном вопросе, который касается нарезки 
округов. Я поставлю ваше предложение на го-
лосование. У нас есть комиссия по местному 
самоуправлению. Вы второй раз пытаетесь 
донести, что нужно внести какие-то изме-
нения в Устав. Поскольку вы являетесь заме-
стителем председателя Думы, возглавьте 
эту работу по выработке предложений по 
изменениям в Устав.

А.В.Алферьев: Я согласен. 

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Еще предложения по повестке?

М.С.Шарова: Давайте внесем вопрос 
Евгения Витальевича в повестку заседания 
Думы.

Е.В.Сурнин: Нет смысла, Марина Султа-
новна. Кто информацию предоставит? Они 
не готовы. 

М.С.Шарова: Тогда я не понимаю, почему 
мы говорим о комиссиях, которые не рабо-
тают. Вы на комиссии не ходите и говорить 
о том, что два человека приходят…В поли-
тические игры играют не только представи-
тели «Единой России» и Администрации. В по-
литические игры, Александр Владимирович, 
играете и вы. Это называется манипуляция. 

Когда мы, Светлана Леонидовна, я, Ма-
рина Николаевна, возглавили комиссии, нам 
было трудно. У меня два высших образования, 
но они гуманитарного толка. Вы сначала воз-
главили комиссию по экономике, а Евгений Ви-
тальевич комиссию по ЖКХ. И вы не два года 
депутаты, вы «сдулись», а мы стараемся си-
стемно работать. Вы говорите о том, что 
был поставлен вопрос на комиссию по ЖКХ. 
Да, я этот вопрос взяла, но рассматривался 
не финансовый аспект вопроса, а другой, и я 
прошу обратить на это внимание. В комис-
сии по ЖКХ рассматривался вопрос о систем-
ной работе с подрядчиками. И вы совершенно 
правы, и спасибо за поддержку. И когда уважа-
емый Александр Иванович Качурин в очеред-
ной раз тыкает в меня формулировками и го-
ворит: «Вы спрашивали другое». Я уже в трех 
вариантах спросила, по-разному формули-
ровала один и тот же вопрос, играя словами 
как гуманитарий. Но мне, действительно, 
сказали: «Мы вам не ответим, потому что 
вы спрашивали другое». Хорошо, ответьте 
тогда так, как мы спрашивали, в этих форму-
лировках. Мне отвечают: «А мы не готовы». 

Но это системная работа. И приучили 
Администрацию к этому вы. Ни Сметанина 
Елена Юрьевна, ни глава… Они не привыкли, 
что Дума им диктует, как формируется бюд-
жет. Дума им говорит, куда будут тратить-
ся средства. Я в депутатах всего два года. 
Я - юрист с высшим образованием. И я пони-
маю, что происходит. Вы все заигрались в по-
литические игры. А нам просто надо навести 
в Думе порядок, а порядок начинается тогда, 
когда Администрация начнет нас спраши-
вать: «Куда деньги тратить?», а не будет без 
нас их тратить. Вот тогда будет порядок. А 
это начинается с планирования. Второй год 
я работаю над планированием, я запрашиваю 
документы по Программе электрификации, я 
запрашиваю анализ. Беру эти Программы и 
анализирую, а они, вы правы, по 60 страниц! Я 
читаю эти индикаторы и спрашиваю: «Какой 
эти индикатор?», а мне четвертый месяц не 
могут дать ответ. 

У нас маленькая территория, и вы подни-
маете проблемы очень актуальные, важные. 
Жителям важно нормотворчество, для это-
го депутаты и работают. Давайте с этого 
и начнем. Давайте начнем с запроса тех Про-
грамм, по которым они деньги тратят. Да, 
программы есть, но они выхолощены, они 
рамочные. Их системной работы, нам с вами, 
депутатам, не хватает. 

Когда на комиссию ставятся вопросы 
Администрации, то они всегда хорошо про-
работаны, а когда наши с вами вопросы ста-
вятся, нам говорят: «А мы вас не понимаем». 
Когда два года назад мы поставили перед УМИ 
задачу, что нужно разработать дорожную 
карту по паспортизации дорог, по межева-
нию дорог, вы видели, что руководитель УМИ 
принесла сертификаты, свидетельства о ре-
гистрации права. Но я как юрист говорю, что 
это не то. Меня кто-то в комиссии поддер-
жал? Комиссия состоялась? Нет! Мы вообще 
пользуемся ресурсом комиссии?

Будьте добры, на следующую Думу, на 
следующую комиссию принести Программы. 
Протокольно поручаем сделать дорожную 
карту по выделению денег на паспортизацию 
дорог. К чему этот хаос привел? К тому, что 
1 января мы должны с вами зайти на цифро-
визацию дорог. Мы про это послушали на ко-
миссии, все всё поняли, но есть риски, что мы 
туда не зайдем. 

Н.А.Бачинин, председатель Режевской 
Думы: Переходим к голосованию. 

Вопрос поддержали большинством голо-
сов, депутаты сняли с повестки заседания во-
прос об изменениях в Устав. 

Ирина Белоусова

Заседание Режевской Думы началось с обсуждения по-
вестки. На первый взгляд - все просто. Но камнем преткнове-
ния все так же остался вопрос внесения изменений в Устав. 



Международный праздник пожилых лю-
дей почти совпадает по времени с профес-
сиональным праздником работников сферы 
школьного образования. В праздник учи-
тельства в нашей стране отмечаются роль 
и заслуги учителей в процессе обучения на 
всех уровнях, их вклад в развитие общества. 

Поэтому и чествовали на сцене Центра 
культуры и искусств не просто учителей, а 
тех, кто стоял у истоков учительства наше-
го района, начинал свою педагогическую 
жизнь в дошкольных учреждениях, в уч-
реждениях дополнительного образования, 
тех, чья слава разошлась далеко за пределы 
родного города. В зале собрались ветераны 
педагогического труда, «яркие звёздочки» 
на небосводе образования Режевского рай-
она. 

За доблестный почётный труд мы уважа-
ем вас и ценим, дорогие ветераны. И пусть 
частичка вашего тепла, отданного детям, не 
исчезнет, а возродится в делах и поступках 
ваших воспитанников. 

Первая страница истории учитель-
ства – это период становления советского 
учителя, это рассказ о тех учителях, которые 
начали свою трудовую жизнь в годы пер-
вых пятилеток. Учились сами и учили дру-
гих. Именно они, не раздумывая, пошли на 
фронт защищать страну от фашистов, имен-
но они оберегали детей от голода и холода в 
тылу. Невозможно рассказать обо всех учи-
телях того периода. Все они достойны ува-
жения и поклонения. Мы называем лишь не-
которые имена учителей, которые воевали 
на фронте и, вернувшись, продолжали учи-
тельствовать: Барахнин Иван Андреевич, 
Белич Екатерина Яковлевна, Белоусов Васи-
лий Алексеевич, Беляев Павел Александро-
вич, Демидов Иван Фролович, Демидова 
Екатерина Александровна, Дрягилев Иван 
Васильевич, Кашкин Владимир Алексеевич, 
Малашенко Василий Яковлевич, Малыгин 
Кузьма Евстихеевич, Маньков Степан Афа-
насьевич, Машко Валентин Кондратьевич, 
Митясов Илья Никитович, Мусальникова 
Зинаида Алексеевна, Овчинников Василий 
Константинович, Осипов Георгий Автономо-
вич, Сергеева Клавдия Андреевна, Слаутин 
Трофим Петрович, Стрельников Василий Ти-
хонович, Шабанов Иван Михайлович. 

Уже не осталось никого в живых из на-
ших фронтовиков. Они остались в нашей 
памяти. Работавшие в годы Великой Отече-
ственной войны педагоги были награждены 
медалью «За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941-1945гг». Назо-
вем некоторые имена: Абрамович Галина 
Ивановна, Алейникова Галина Анатольев-
на, Бесова Валентина Максимовна, Ведуно-
ва Екатерина Николаевна, Гаренских Нина 
Дмитриевна, Карташова Прасковья Яков-
левна, Карташова Татьяна Герасимовна, 
Костоусова Анна Ивановна, Лебедева Нина 
Александровна, Манькова Нина Николаев-
на, Минеев Василий Григорьевич, Ольховая 
Варвара Гордеевна, Сахарова Галина Ива-

новна, Третьякова Татьяна Трофимовна, Ша-
банов Иван Михайлович, Шаврин Никанор 
Михайлович, Шаврина Нина Николаевна. 

Есть у нас в районе такие люди, которых 
мы называем сейчас тружениками тыла. Во 
время войны им было немного лет, но они 
посильно вносили свою лепту в Победу над 
фашизмом в годы войны. Не все они дожили 
до сегодняшнего дня. Но мы будем помнить 
их имена. Это далеко не полный перечень 
имён «маленьких» тружеников тыла: Казан-
цева Люция Павловна, Климина Людмила 
Ивановна, Красильникова Тамара Георги-
евна, Козлова Мария Федоровна, Коткова 
Галина Петровна, Крякунова Людмила Гера-
симовна, Левина Раиса Львовна, Молодцова 
Элеонора Валерьяновна, Пастухова Зинаи-
да Ивановна, Степанова Евфросиния Андре-
евна, Соловьева Галина Петровна, Старов 
Александр Петрович, Уфимцева Зинаида 
Александровна, Шалюгина Галина Алексан-
дровна, Шапошникова Зинаида Сидоровна, 
Шустова Наталья Федоровна. 

Страница вторая истории образова-
ния. «Честь. Достоинство. Слава». Это 
рассказ о тех педагогах, что заслужили вы-
сокие государственные награды. Многие 
наши земляки получили разные заслужен-
ные награды после окончания Великой От-
ечественной войны. А в годы войны фами-
лии лучших педагогов Режевского района, 
добившихся высоких результатов, вноси-
лись в районную Книгу Почёта, областную 
Книгу Почёта, им объявлялись благодарно-
сти, которые вносились в трудовые книж-
ки педагогов (например, приказ № 99 по 
Районо от 10.07.1942 года). К празднику 8 
марта 1945 года некоторых педагогов на-
градили ботами, меховыми воротниками, 
денежными премиями. Наградой в то вре-
мя служили премии, Почётные грамоты и 
благодарности с занесением в трудовую 
книжку, внесение фотографий работников 
и коллективов на Доску Почёта городскую, 
заводскую. Коллективы награждались пе-
реходящими Красными вымпелами побе-
дителей соревнования. 

В 1970 году достойных педагогов награ-
дили медалью «За доблестный труд в честь 
100-летия со дня рождения В.И. Ленина». 
С 1981 года стали награждать медалями 
«Ветеран труда». В 1982 году к 60-летию 
СССР были награды Облоно, Гороно. Есть 
в Режевском районе работники, награж-
денные различными званиями, орденами, 
медалями, Почётными грамотами и Благо-
дарственными письмами. В послевоенное 
время многие педагоги нашего района 
были удостоены высоких государственных 
наград. 

Орденом Ленина, высшей государ-
ственной наградой, за особо выдающиеся 
заслуги перед Советским государством и 
обществом стали награждать с 1930 года. 
Награждались этим орденом и учителя, 
ведь от их труда зависит развитие нашего 
общества. 

Опыта и мастерства хватило, 
А в работу душу ты вложил.  
Если орден Родина вручила, 
Значит, ты по праву заслужил. 
Есть награжденные орденом Ленина 

и у нас в районе: Ведунова Екатерина Ни-
колаевна, Карташова Татьяна Герасимовна, 
Ландышева Александра Евгеньевна, Мар-
тьянова Екатерина Васильевна, Николаева 
Лидия Тимофеевна, Спивак Александра 
Александровна. 

Орден Трудового Красного Знамени 
учредили в 1928 году. 

Режевские педагоги, удостоившиеся 
этой высокой государственной награды: 
Бессонова Евгения Павловна, Калугина На-

дежда Ивановна, Карташова Прасковья 
Яковлевна, Николаева Лидия Тимофеевна, 
Недогадников Виктор Иванович, Ярослав-
цева Валентина Ивановна. 

Орден «Знак почета», учрежденный в 
1935 году, вручался за достижения в какой-
либо деятельности и за проявления граж-
данской доблести. 

Имена режевских педагогов, удостоен-
ных этой награды: Блохин Федор Дмитрие-
вич, Кудрина Анна Александровна, Ольхо-
вая Варвара Гордеевна, Соловьева Галина 
Петровна, Шаврина Нина Николаевна, Ша-
люгина Галина Александровна. 

Медалью «За трудовую доблесть» ста-
ли награждать с 1939 года. Эта гражданская 
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трудовая награда Советского Союза при-
суждалась особо достойным работникам в 
знак признания и чествования самоотвер-
женного и доблестного труда. Вот имена 
режевлян, награжденных этой медалью: 
Калугина Александра Николаевна, Обвин-
цев Иван Алексеевич, Ольховая Варвара 
Гордеевна, Постоногова Татьяна Захаровна, 
Потоскуева Елизавета Георгиевна, Чепчу-
гова Олимпиада Федоровна, Чернова Роза 
Алексеевна.

Медаль «За трудовое отличие» была 
учреждена для награждения за ударный 
труд и достижение высоких показателей в 
работе. Первое награждение было в январе 
1939 года. Режевские педагоги, получившие 
эту медаль: Абрамович Галина Ивановна, Ба-
рахнин Иван Андреевич, Бесова Валентина 
Максимовна, Голендухина Маргарита Алек-
сандровна, Емельянова Нина Федоровна, 
Карташова Галина Николаевна, Костоусова 
Анна Ивановна, Коткова Галина Петровна,  
Королева Елизавета Александровна, Кряку-
нова Людмила Герасимовна, Лебедева Нина 
Александровна, Мелкозерова Анастасия 
Григорьевна, Минеев Василий Григорьевич, 
Мокроусова Евдокия Михайловна, Ольхо-
вая Варвара Гордеевна, Панова Елизавета 
Кононовна, Сахарова Галина Ивановна, Све-
рак Лидия Андреевна, Третьякова Татьяна 
Трофимовна, Шабанов Иван Михайлович.

Орден Трудовой Славы был утвержден 
в 1974 году. Одна учительница в Реже была 
награждена орденом Трудовой славы III сте-
пени – это Голикова Наталья Ивановна. 

Заслуженный учитель школы РСФСР 
- это почётное звание было установлено 
в 1940 году. Высокая квалификационная 
категория, которую получали педагоги за 
достижения в образовательной сфере. Эту 
награду заслужить было не так просто. В 
нашем Режевском районе заслужили зва-
ние Заслуженный учитель РСФСР: Бесова 
Валентина Максимовна, Бессонова Евгения 
Ивановна, Борисова Татьяна Константинов-
на, Калугина Надежда Ивановна, Климаре-
ва Нина Борисовна, Мартьянова Екатерина 
Васильевна, Старов Александр Петрович, 
Тактуева Лидия Николаевна, Чудопалова 
Людмила Ивановна. 

Отличник народного просвещения. 
Это почётное звание имеет еще и знак отли-
чия. Решение о награждении принимается 
Министром просвещения Российской Феде-

рации. В 1943 году появился знак Отличника 
просвещения. Со второй половины 90-х гг. 
этой отраслевой награде соответствует дру-
гая - «Почётный работник общего образова-
ния Российской Федерации». Позже звание 
меняло название. Сейчас это - Почётный 
работник сферы образования Российской 
Федерации. В Режевском районе звание От-
личник народного просвещения получили 
более 90 человек. Все эти имена прозвучали 
со сцены ЦКиИ. Им вручались ценные по-
дарки и цветы. А благодарственные слова 
прозвучали от депутата Режевской думы 8 
созыва С.Л.Николаевой. 

Почётный работник сферы образо-
вания Российской Федерации – почётное 
звание, присваемое за заслуги и добросо-
вестный труд с 1999 года. Имена режевских 
педагогов, удостоенных этой награды: Клю-
ева Ирина Васильевна, Брущенко Надежда 
Юрьевна. 

Почётный работник общего образо-
вания Российской Федерации. Это почёт-
ное звание стали присваивать педагогам 
за заслуги и добросовестный труд в нашей 
стране с 1999 года. Имена награжденных ре-
жевских педагогов: Апоник Светлана Влади-
мировна, Баженова Александра Алексеевна, 
Гусева Вера Яковлевна, Дмитриева Людмила 
Александровна, Ивахненко Татьяна Иванов-
на, Копалова Ольга Геннадьевна, Митясова 
Тамара Ивановна, Ошуев Юрий Иванович, 
Пешина Вера Алексеевна,  Портнягин Алек-
сий Иванович, Скоромных Надежда Иванов-
на, Якимова Надежда Ивановна. 

Почётный работник воспитания де-
тей и молодёжи Российской Федерации. 
Это почётное звание стали присваивать пе-
дагогам за заслуги и добросовестный труд. 
Имена награжденных режевских педагогов: 
Буркова Елена Михайловна.

Медаль «За вклад в развитие обра-
зования» и Почётный диплом. Решением 
Межгосударственного экспертного совета 
от 28 марта 2014 года утверждено Положе-
ние о медали «За вклад в развитие образо-
вания» и о Почётном дипломе. Медаль «За 
вклад в развитие образования» и Почётный 
диплом являются наградой редакции боль-
шой Международной энциклопедии «Луч-
шие люди» (Том «Лучшие в образовании»). 
Имеющие такую награду в нашем районе: 
Клещев Олег Викторович, Копалов Алек-
сандр Евгеньевич, Топоркова Любовь Ильи-

нична, Шевелева Надежда Александровна. 
С 8 апреля 2015 года утверждён как на-

града «Малый серебряный знак» Зако-
нодательного Собрания Свердловской 
области. Этой специфической наградой от-
мечают и работников образования. Награж-
денные режевляне – педагоги: Баженова 
Александра Алексеевна, Еловских Любовь 
Леонидовна, Макотина Зоя Петровна, Под-
ковыркина Александра Геннадьевна, Топор-
кова Любовь Ильинична.

Звание Почётный гражданин горо-
да Режа впервые стали присуждать в 1980 
году по Решению Режевского городского 
совета народных депутатов РСФСР за осо-
бые заслуги в развитии города. Звание По-
чётный гражданин РГО присвоено следую-
щим педагогам Режевского района: Бесова 
Валентина Максимовна, Барахнин Иван Ан-
дреевич, Казанцева Ангелина Николаевна, 
Копалов Александр Евгеньевич, Копылов 
Михаил Алексеевич, Кузьмин Олег Анато-
льевич, Постоногов Евгений Иванович, Ста-
ров Александр Петрович, Тактуева Лидия 
Николаевна. 

Почётный ветеран Режевского город-
ского округа по решению Режевской Думы 
присваивается за активное участие в вете-
ранском движении. Звание Почётный вете-
ран РГО присвоено следующим ветеранам – 
учителям: Кудрявцеой Валентине Яковлевне 
и Седых Вере Ивановне. 

Учитель года. Это звание, как награда 
появилось в нашей стране не так давно. В 
2006 году в рамках Национального проекта 
«Образование» Президентом России Влади-
миром Путиным был объявлен Всероссий-
ский конкурс лучших учителей России. Наши 
учителя не побоялись в нём участвовать. 
И были удостоены Президентского Гранта, 
стали победителями. Вот их имена: Еловских 
Любовь Леонидовна, Загребина Ирина Лео-
нидовна, Казаков Виктор Александрович, 
Королева Надежда Александровна, Кури-
ленко Тамара Федоровна, Медведева Нина 
Анатольевна, Мокроносова Татьяна Леони-
довна, Халикова Елена Борисовна, Шубина 
Мария Федоровна. 

Женщины Режа – слава его. В 2012 году 
по инициативе Администрации города и 
общественной организации «Совет женщин 
РГО» был создан проект «Книга Почета РГО. 
Женщины Режа – слава его». В книге названо 
94 имени. Среди них есть женщины-учителя: 

Агафонова Татьяна Валентиновна, Апоник 
Светлана Владимировна, Бесова Валентина 
Максимовна, Волохина Александра Поли-
карповна, Голубцова Людмила Геннадьевна, 
Дмитриева Людмила Александровна, Елов-
ских Любовь Леонидовна, Зайцева Нина 
Петровна, Казанцева Ангелина Николаевна, 
Климарева Нина Вениаминовна, Климина 
Людмила Яковлевна, Львова Екатерина Ле-
онидовна, Медведева Нина Анатольевна, 
Миронова Татьяна Аркадьевна, Осипова 
Зоя Николаевна, Селянина Людмила Вла-
димировна, Соскова Людмила Яковлевна, 
Старова Вера Алексеевна, Тактуева Лидия 
Николаевна, Третьякова Мария Михайлов-
на, Топоркова Любовь Ильинична, Шляпни-
кова Надежда Ивановна. 

Страница третья в истории образова-
ния Режевского района: Династия – гор-
дое слово! 

Династия – гордое слово!
Сплелись поколения в нём.
Мы славу труда своих предков
Достойно сквозь годы несём. 
Как бы ни был труден путь педагога, об-

разовательную семью пополняет молодая 
смена. Приходят, несмотря на трудности 
профессии, идут в педагогику те, кто решил 
продолжить дело родителей или бабушек, 
дедушек. В истории образования Режа есть 
несколько педагогических династий. Вот да-
леко не полный их перечень: Шаврины, Ми-
тясовы, Машко, Львовы, Барахнины, Копы-
ловы, Климаревы, Захоржевские, Собянины, 
Катковы, семьи Сергеевой К.А., Уфимцевой 
З.И., Бакай М.С. Так пусть же растут, процве-
тают на благо любимой страны учительские 
династии, и режевские в том числе. 

Проходят годы. Время неумолимо идёт 
вперед. Приходят в школы и детсады новые 
люди. Появляются новые профессии. Но 
была, есть и будет великая профессия педа-
гога. 

Открыв сердца и знаний 
мира вечность, 
Учителя нам дарят 
мудрость, человечность. 
Нет никого, 
чей труд так разум насыщает, 
Что человечество 
открытиями эпохи восхищает.
Праздник для ветеранов состоялся бла-

годаря вкладу в подготовку вечера Управ-
ления образования в лице Клюевой Ирины 
Васильевны, Горкома профсоюза в лице 
Михалевой Натальи Валентиновны, совета 
ветеранов работников образования, кол-
лективов самодеятельности ЦКиИ и школ 
№1, №10, №27, детских садов №9 «Улыбка», 
№8 «Крепыш» и индивидуального предпри-
нимателя Чепчуговой А.А. Было много по-
здравлений. В том числе «Орлята России» из 
школы №2 поздравили ветеранов на сцене. 
А еще они изготовили и подарили свои про-
изведения – поделки из бумаги. Это очень 
приятный и дорогой подарок для ветера-
нов, кому он достался. 

Пожелание всем, кто учит:
Нет на Земле 
ответственней призванья,
Почетнее и радостнее нет - 
Нести в народ дар мудрости и знания
И доброты своей сердечный свет.
Бессмертными идеями очерчен, 
Пусть будет труд ваш честен до конца!
И вам тогда откроются навстречу 
Сограждан юных чистые сердца!
И пронесут они как эстафету, 
Как память об учителе своём
Стремленье краше сделать Землю эту,
Планету, на которой мы живём!
Учительство – не труд, а отреченье,
Умение всего себя отдать, 
И видеть в этом радость, вдохновение, 
Свет и благодать. 
«Сердце отдаю детям», - это сказано о на-

ших педагогах! 
Л.Я.Соскова, 

член Совета ветеранов 
работников образования
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В ДОУ №35 с.Останино прошло городское методиче-
ское объединение учителей-логопедов. Тема, заявленная 
А.С.Некрасовой, предполагает творческий подход, знание 
современных технологий и умение применять в образова-
тельном процессе. А тема звучала, как «Речь, ритм, движе-
ние»

Что же такое логоритмика?
В первую очередь хочется отметить, что логоритмика 

набирает популярность и имеет запрос и от родителей, и 
в среде руководителей, которые набирают специалистов, 
и сами специалисты предлагают ее в работу и успешно ис-
пользуют. Много разрабатывается программ, много инфор-
мации в социальных сетях. Но давайте уравняем счет. Что 
же несет логоритмика, каков общий смысл?

Логоритмику может использовать любой специалист, 
работающий с детьми с нарушением речи, с восстановлени-
ем речи у взрослых и, конечно, на коррекционной работе 
(средства, приемы, упражнения). Для логопедов логоритми-
ка, прежде всего, - это средство повышения эффективности 
работы по коррекции речевых нарушений. И, второе: не 
смотря на развивающуюся популярность логоритмики, мы 
помним, что она появилась «не вчера», а много лет назад.

Итак, логоритмика – это методика, направленная на кор-
рекцию какого-то нарушения. Исторически так сложилось, 
что логоритмика использовалась для коррекции заикания, 
а уже потом распространилась на речевые нарушения и 
другие аномалии развития. И, конечно, логоритмика как 
методика формировалась в направлении коррекции - это 
очень важное замечание. И, как любая методика, она тре-
бует индивидуализации и подстройки под конкретного ре-
бенка, под его речевое нарушение, под структуру дефекта. 

Аномалии развития в определении говорит о том, что 
логоритмика имеет волшебное свойство и выступает ячей-
кой, то есть заполняет то недостающее, что невозможно 
дать другими методами в рамках одного занятия, и способ-
ствует не только развитию речи, но и коммуникации, раз-
витию двигательных навыков, артикуляционных навыков и 
навыков, связанных с когнитивным развитием. Подходит и 
для коррекции речевых расстройств. 

В логоритмике три базисных направления:

- движение (связанные с общей моторикой, мелко-мо-
торные, артикуляционные); 

- музыка (мелодия, ритм);
 - речь (все, что произносится, понимание речи, рече-

слуховое восприятие).
Бехтерев Владимир Михайлович сказал о целях ритми-

ческого воспитания в начале XX века:
- Выявить ритмические рефлексы;
- Приспособить организм ребенка отвечать на опреде-

ленные раздражители - слуховые, зрительные; 
- Установить равновесие в деятельности нервной систе-

мы; 
- Умерить слишком возбужденных и растормозить за-

торможенных;
- Урегулировать неправильные лишние движения.
Именно поэтому речь, ритм и движение неразрывно 

связаны между собой. Ведь даже осуществление речевой 
функции невозможно без двигательной активности, воз-
никающей с определённым ритмом. «Ритмическая, упоря-
доченная деятельность помогает навести порядок там, где 
вчера ещё царил хаос!» Ритм присутствует в нашей жизни 
повсюду. Биение сердца – ритм нашего организма. 

Естественно, что у значительной части детей, страдаю-
щих различными нарушениями речи, наблюдаются отста-
вания в деятельности двигательной системы. Это прояв-
ляется в виде плохой координации сложных движений, их 
недостаточной точности, ритмичности и ловкости, в виде 
выраженных затруднений при выполнении упражнений по 
словесной инструкции. 

Для детей с ТНР характерны скованность в движениях, 
отсутствие лёгкости при выполнении упражнений. Эти на-
рушения появляются не вместе с речью, а гораздо раньше, 
в период раннего речевого развития. Таким образом, даже 
в период довербального развития можно определить на-
личие нарушений речи. А в период вербального развития 
данные обследования двигательной системы служат допол-
нительным материалом для дифференциальной диагности-
ки речевых нарушений. Они помогают определить средства 
дифференциального коррекционного воздействия в про-
цессе занятий и выбрать способы индивидуальной работы.

Все выше сказанное с практической точки зрения рас-
крыли творческие, активно практикующие педагоги и гости 
мероприятия.

Во вступительном слове Некрасова Анна Сергеевна рас-
сказала о «Логоритмике как средстве обучения детей до-
школьного возраста».

Учитель-логопед Караваева Анастасия Николаевна и му-
зыкальный руководитель Первушина Дарья Александров-
на МАДОУ №9 из г.Верхняя Пышма раскрыли «Технологию 
развития чувства ритма у детей дошкольного возраста с 
речевыми нарушениями - участниками образовательных 
отношений».

Музыкальный руководитель МБДОУ №35 Колмакова 
Ксения Сергеевна поделилась, как использует «Подручный 
материал в работе с семьей».

«Использованию современных технологий в образова-
тельном процессе» уделили внимание Первушина Лариса 
Юрьевна - учитель-логопед - и Мингазеева Наталья Влади-
мировна - музыкальный руководитель, ЦРР Академия Успе-
ха МАДОУ № 550, г. Екатеринбург.

Шарбан Татьяна Михайловна - учитель-логопед МБДОУ 
№8 - раскрыла «Систему работы по речедвигательной рит-
мике для детей старшего дошкольного возраста во взаимо-
действие специалистов ДОУ».

Продолжила Богомолова Нина Даниловна, музыкаль-
ный руководитель МБДОУ №8, с представлением «Техноло-
гии развития чувства ритма у детей дошкольного возраста 
с речевыми   нарушениями участниками образовательных 
отношений». 

И «вишенкой на торте» стало выступление Беловой 
Юлии Владимировны, музыкального руководителя БМАУ 
СОШ №29, «Школа на твоем берегу».

Она предложила коллегам самостоятельно изготовить 
маракасы – шумовые инструменты для развития ритмиче-
ского слуха и мелкой моторики.

Мероприятие было насыщено практическим матери-
алом, массой эмоций, впечатлениями. Педагоги получили 
профессиональное удовольствие.

Анна Некрасова
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«Классику превращать в современность, а в современности видеть глубину».

С 2014 года Министерством природных 
ресурсов и экологии Российской Федерации 
совместно с Федеральным агентством водных 
ресурсов в нашей стране проводится акция 
«Вода России», направленная на очистку бе-
регов водоемов от мусора. Мероприятия ак-
ции  проходят ежегодно с апреля по октябрь 
в рамках национального проекта «Экология». 

Режевской район находится в самом цен-
тре уникальной «Самоцветной полосы Ура-
ла». В 1995 году в нашем районе был создан 
Природно-минералогический заказник «Ре-
жевской», призванный повысить интерес к 
истории и культуре Урала и сохранить чистоту 
уникального места. Ежегодно в теплый сезон 
года в заказник приезжает много туристов, и в 
лесах и на берегах водоемов остаются следы 
их  пребывания. 

17 октября на территории Большого ка-
рьера Липовского Геологического парка 
Природно-минералогического заказника 
«Режевской» в рамках Всероссийской акции 
по очистке берегов и водоемов от мусора 
«Чистые берега» состоялся «Экологический 
десант». Уже не первый год  в акции по уборке 
территории принимают участие школьники 
МБОУ СОШ №9  ( с.Липовское). В этом году до-
бровольными помощниками стали ученики 
5-6 классов под руководством учителя химии 
и биологии Кукарцевой Ольги Петровны. Ад-
министрация  заказника «Режевской» обе-

спечила участников всем необходимым: пер-
чатками, мешками для мусора. В итоге было  
собрано 1,6 кубометров мусора. По оконча-
нии субботника всем участникам были вруче-
ны ручки из экологически чистых материалов. 
ГБУ СО ПМЗ «Режевской» выражает благодар-
ность всем принявшим участие в субботнике. 

Очистка берегов водных объектов – это не 
только экологически важное мероприятие, но 
и возможность привлечь внимание к пробле-
мам загрязнения окружающей среды. Участие 
каждого из нас в таких мероприятиях бесцен-
но. Сохранять природу - наше общее дело.  
Подобные акции будут продолжены.

Специалист по экопросвещению 
Светлана Асламова
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли вете-
ринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, зво-
ните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть возможность помочь кормом для животных, 
то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.
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Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

 ЩЕНКИ. 

Возраст  1  месяц

СОНЯ. Маленького 
роста, очень активная, 

молодая

Отделение СФР по Свердловской обла-
сти напоминает, что средствами материн-
ского капитала можно оплатить не только 
учебу в образовательном учреждении, но и 
проживание ребенка в общежитии, предо-
ставляемом  ему учебной организацией  на 
период обучения.

Заявление о распоряжении средствами 
материнского капитала можно подать через 

портал Госуслуг, в клиентской службе регио-
нального Отделения СФР или МФЦ. 

Для   распоряжения средствами матка-
питала по данному направлению  необходи-
мо представить следующие документы:

- договор найма жилого помещения в 
общежитии с указанием суммы и сроков 
внесения платы;

- справка из учебного заведения, под-

тверждающая факт проживания ребенка 
(детей) в общежитии.

Региональное Отделение Социального 
фонда рассматривает заявление о распоря-
жении средствами материнского капитала в 
срок до 10 рабочих дней и в течение 5 рабо-
чих дней перечисляет плату за проживание 
в общежитии на счет учебной организации.

Направить средства маткапитала на 

оплату проживания в общежитии может се-

мья, в которой ребенку, давшему право на 

сертификат, исполнилось 3 года. Средства 

можно направить на обучение любого ре-

бенка в семье, при этом возраст детей на 

дату начала обучения не должен превышать 

25 лет.

Ежегодно Отделение СФР по Свердлов-
ской области выдает гражданам, имеющим 
льготу, путевки на санаторно-курортное ле-
чение. В этом году их получили 4200 сверд-
ловчан, 4178 из которых уже побывали в са-
наториях. На обеспечение этих целей ОСФР 
направило более 167 миллионов рублей.

Путевки и бесплатный проезд к месту 
лечения и обратно предоставляются льгот-

никам, получающим набор социальных 
услуг в натуральной форме. Граждане, име-
ющие первую группу инвалидности, и дети-
инвалиды имеют право на вторую путевку 
и бесплатный проезд к месту лечения и об-
ратно для сопровождающего лица.

Длительность санаторно-курортного 
лечения в рамках набора социальных услуг 
составляет 18 дней, для детей-инвалидов - 

21 день, а для инвалидов с заболеваниями и 
последствиями травм спинного и головного 
мозга - от 24 до 42 дней.

Подать заявление на получение путевки 
можно самостоятельно или через законно-
го представителя на портале Госуслуг, в кли-
ентской службе регионального Отделения 
СФР или МФЦ.

Порядковый номер очереди на лечение 

можно узнать на региональной странице 
сайта СФР в разделе «Информация для жите-
лей региона» (https://social-insurance.sfr.gov.
ru/r66/). Необходимо ввести номер СНИЛС 
(11 цифр без пробелов и дефисов). Инфор-
мация обновляется ежемесячно на первое 
число каждого месяца. 

В рамках операции «Отопительный сезон» дружина 
юных пожарных «Фейерверк» школы №7 города Режа со-
вместно с ОНД и ПР Режевского ГО, Артемовского ГО и 223 
ПСЧ в микрорайоне Гавань  провели профилактическую ак-
цию «Останови Огонь!»

Заранее ребята из ДЮП подготовили памятки по по-
жарной безопасности в осенне-зимний период, по детской 
безопасности, пожарной безопасности с автономным по-
жарным извещателем, а также  магнитики с номерами экс-
тренных служб. В ходе рейда ДЮПовцы обучали людей пра-
вилам пожарной безопасности, задавали вопросы по теме и 
вручали им памятки. 

Вместе с ребятами в акции принимала участие старший 
инспектор отдела надзорной деятельности и профилак-
тической работы Режевского ГО, Артемовского ГО Ксения 
Глотова, которая отметила, что такие акции имеют большое 
значение для общего дела в борьбе с пожарами и методике 
обучения населения мерам пожарной безопасности.

«Все эти правила важны для каждого человека, и мы на-
деемся, что взрослые поддержат наши усилия и будут со-
блюдать правила пожарной безопасности и повторять 
их своим детям», - говорит одна из участниц ДЮП Софья 
Моисеева.

ВЕРНЫЙ. Добрый, 
спокойный мальчик, 

приучен к цепи

ЛЁНЯ. Мальчик 
спокойный, приучен к 

цепи и вольеру

МУХА. Крупная, 
послушная, хорошая 

охранница

ЛАПКА. Очень умная, 
ласковая, послушная, 

любит детей



Много людей из близлежащих деревень 
пополнили город Реж. Герой нашего пове-
ствования Пётр Алексеевич Федоровских ро-
дился в деревне Сохарёво (19.10.1948 г.р.), и в 
1970 году прибыл в «столицу» нашего района. 

Всё детство и юность Петя Федоровских 
провёл в деревне. Начальную школу посещал 
в деревне Жуково, с 5 по 7 класс учился в селе 
Арамашка, куда ходил пешком по 6 км туда и 
обратно, а восьмой - девятый классы закан-
чивал в селе Глинское. Эти пешие походы за 
знаниями сформировали в парне характер, 
выработали выносливость, что в дальнейшем 
пригодились ему как спортсмену. В деревне 
Петя был заводилой всей детворы, собирал 
мальчишек поиграть в футбол, а по вече-
рам под гармошку пел песни с девчонками. 
В школьные годы увлекался фотографией, 
лёгкой атлетикой (беговыми дисциплинами) 
и лыжными гонками. После окончания шко-
лы поступил в училище «Спартак», что было 
около деревни Голендухино, на профессию 
машинист–тракторист широкого профиля. 
Окончив училище, в 1964 году устроился ра-
ботать в совхоз «Глинский» трактористом. В 
сезон уборочных работ Пётр неплохо зара-
батывал, и его заработок весомо пополнял 
семейный бюджет. Семья, по нынешним мер-
кам, была многодетная: мать Анна Егоровна 
с отцом Алексеем Егоровичем воспитывали 
четырёх сыновей, Пётр был старшим. В 1967 
году перед уходом в армию на заработанные 
деньги и своими силами на месте старого 
дома отстроил новый и ушёл служить Отчиз-
не. 

Служба проходила в Хабаровском крае, 
в отряде пограничных войск, а, как известно, 
«погранцы» - спортивные ребята. Пётр был 
крепким и выносливым парнем, это заметили 
в отряде и предложили дополнительно за-
ниматься спортом. Пётр много тренировался 
на дальневосточных сопках: проводил много-
километровые кроссы и бегал на лыжах. За 
время службы всё это так захватило воина-
спортсмена, что демобилизовавшись, он ре-
шил дома продолжить заниматься спортом. 
Вернувшись в Реж, он устроился работать на 
механический завод слесарем-монтажником. 
На заводе в это время был подъём развития 
спорта, и коллектив радушно принял дере-
венского паренька. Чтобы достойно высту-
пать на городских и областных соревнова-
ниях, заводу нужна была дружная и сильная 
команда лыжников и легкоатлетов. Пётр был 
выбран капитаном для формирования и тре-
нировок сборных команд. 

Так на механическом заводе зарождалось 
новое поколение легкоатлетов-лыжников. 
Костяк команды в разные годы составляли 
спортсмены: Геннадий Торопов, Владимир 
Коркодинов, Владимир Куваев, Анатолий Го-
лендухин, Виктор Дубов, Аркадий Борисов, 
Борис Борисов, Вадим Попов, Валерий Фе-
доровский, Татьяна Борисова, Галина Колма-
кова, Надежда Сергушина, Галина Торопова, 
Татьяна Федоровских, Екатерина Белоусова.

Ежегодно Пётр в составе заводской ко-
манды участвовал в областных соревновани-
ях спортивного общества «Зенит» по лёгкой 
атлетике (100 и 200 метров), лыжным гонкам, 

по зимнему и летнему многоборью ГТО. Луч-
ший спринтер Режевского района был чле-
ном сборной команды города на областных 
спартакиадах. За время работы на заводе 
закончил 10 и 11 классы в вечерней школе, 
затем заочно выучился на преподавателя фи-
зической культуры в Свердловском педагоги-
ческом техникуме. 

По инициативе Петра Алексеевича, об-
устраиваются помещения под лыжную базу 
сначала в подвале жилого дома по ул.Бажова 
№13, а затем в подвале по улице Ленина 
№76/1. В этих подвалах формировались ле-
гендарные легкоатлетические и лыжные ко-
манды, а также традиции спортивной жизни 
механического завода. Примером служит 
небольшая деталь спортивной традиции, на-
чатой с 1973 года на легкоатлетической эста-
фете 9 мая: команда «механиков» бежала со 
своей эстафетной палочкой, после заверше-
ния бега на ней наносилась зарубка о завое-
вании первого места. Таких зарубок на палоч-
ке насчиталось пятнадцать! Вдохновителем 
этого зачина был инициативный Пётр Алек-
сеевич, до сих пор он хранит памятную эста-
фетную палочку, которая сплотила бежавших 
с ней спортсменов в дружный коллектив.

В 1973 году П.А.Федоровских назначен 
директором лыжной базы, и всё руковод-
ство соревнованиями и тренировочным про-
цессом входило в его обязанности. Он был 
организатором всех городских и заводских 
соревнований, а их в те годы проводили каж-
дые выходные. Соревнования по лёгкой атле-
тике, многоборью ГТО, лыжным гонкам Пётр 
Алексеевич проводил вместе с директором 
стадиона «Сатурн» Геннадием Павловичем 
Тороповым. Он так же активно сотрудничал с 
председателем спорткомитета города Юрием 
Ивановичем Першиным по организации об-
ластных соревнований и обустройству лыж-
ных и кроссовых трасс. В восьмидесятые годы 
Петр Алексеевич организовал работы по 
установке понтонного комплекса с вышкой 
для ныряния и проката лодок в районе обще-
ственного пляжа «Семь ветров», которым за-
тем пользовался весь микрорайон машино-
строителей и город. 

С 1980 по 2009 годы был бессменным 
главным судьёй городской легкоатлетиче-
ской эстафеты 9 мая на приз газеты «Правда 
коммунизма» и «Режевская весть». На протя-
жении этих лет подготовка трассы и этапов 
лежала на его плечах. Венцом зимних сорев-
нований была городская массовая лыжная 
эстафета на приз первого комсомольца Режа 
Ильи Рубцова, в которой Пётр Алексеевич в 
судейской бригаде играл главную роль судьи 
соревнования. 

С юношеских лет увлекался охотой, а по-
тому была у Петра Алексеевича идея-мечта: 
создать в городе команду биатлонистов и 
устраивать зрелищные биатлонные состяза-
ния. Построили в районе пионерского лаге-
ря «Солнечный» биатлонное стрельбище с 
устройствами для мишеней и судейские по-
мещения, закупили винтовки «биатлонки», 
пошёл тренировочный процесс, провели 
первые областные соревнования, но рухнул 
завод, а вместе с ним провалилась и мечта 

развития биатлона в Реже. Но поучаствовать 
в биатлоне режевляне всё же успели, вот 
первые биатлонисты: Пётр Федоровских, Бо-
рис Борисов, Вадим Попов, Виктор Дубов, а 
Валерий Федоровский стал членом сборной 
команды области и добился звания кандидата 
в мастера спорта.

После распада Советского Союза заво-
ды стали передавать социальные объекты 
на городской баланс. Так лыжная база, а 
вместе с ней и работники П.А.Федоровских, 
А.А.Голендухин, Т.Т.Федоровских перешли 
в ДЮСШ. За годы работы лыжной базы как 
структурного подразделения спортивной 
школы прошли сотни мальчишек и девчонок, 
занимаясь лыжным спортом. В летний период 
для детей работали спортивно-трудовые ла-
геря и проводились соревнования. 

В 2008 году лыжную базу закрыли. Пётр 
Алексеевич продолжал работать на стадионе 
«Сатурн». В 2010 году закончил физкультур-
но-спортивную деятельность и до 2018 года 
работал в службе безопасности областной 
больницы «Липовка», а в возрасте 70 лет ушёл 
на заслуженный отдых. Сейчас воспитывает 
внуков, занимается приусадебным хозяй-
ством и разводит кроликов.

В 1973 году Пётр Алексеевич награждён 
Почётной грамотой министра машиностро-
ения Советского Союза и ценным подарком.

В 1978 году удостоен занесения на завод-
скую Доску Почёта.

В 1987 году награждён Почётной грамо-
той Управления образования.

В 2003 году награждён Почётной грамо-
той МОУ ДОД ДЮСШ.

Пётр Алексеевич имеет I судейскую кате-
горию, ему присвоена I квалификационная 
категория руководителя учреждения допол-
нительного образования, I квалификацион-
ная категория руководителя структурного 
подразделения ДЮСШ и II педагогическая 
категория.

Разговаривая о Петре Алексеевиче 
с коллегами по работе Г.П.Тороповым и 
Т.А.Борисовой, узнал его основные черты 
характера: добрый, отзывчивый и надёжный 
друг; очень ответственный и исполнительный 
руководитель. А вот слова руководителя про-
фсоюзного комитета завода восьмидесятых 
годов Е.Ю.Матвеевой: «Пётр Алексеевич был 
инициатором всех заводских спортивных ме-
роприятий - эстафет, кроссов, пробегов и дру-
гих спортивных праздников, - он для завода 
был как факел, за которым шла вся команда 
спортсменов. Очень коммуникабельный, до-
бродушный человек, всегда на улыбке, ради 
дела найдёт подход к любому руководителю 
или организатору, решит любую проблему 
мирным путём. Доходчиво разъяснит каждо-
му судье соревнования его функции и обязан-
ности. С Петром Алексеевичем было легко и 
интересно работать».

Олег Подгорнов
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«Дублёры» предварительно подготовились к урокам по 
всем согласованным темам, в чём им, безусловно, помог-
ли учителя. Многие пробовали себя впервые в роли педаго-
га. Но и учителя не остались в стороне: в этом году они вер-
нулись в детство и сели за парты! Для них было проведено 
три урока: русский, математика и путешествие в прошлое!

На уроке русского языка ученики писали сочинение на 
тему «Мой любимый литературный герой» и вспоминали 
глаголы-исключения. На уроке математики решали логиче-
ские задачи. А на последнем уроке – «Путешествие в про-
шлое» - окунулись в эпоху пионерии. Класс был разделен на 
две группы: те, кто был пионером и те, кто только слышал о 
них. Ученики работали с копией архивной газеты 60-х годов 
«Пионерская правда» и готовили по ней политинформацию. 
В завершение урока была проведена церемония посвяще-
ния в пионеры с повязыванием галстука и исполнением 
гимна пионеров «Взвейтесь кострами, синие ночи...» Это 
были самые сложные уроки для наших «дублеров»: «учени-
ки» отвлекались, звонили по телефону, запускали самолети-
ки, качались на стульях, опаздывали на уроки и ходили по 
классу.

День Самоуправления состоялся! Все учащиеся добро-
совестно и ответственно отнеслись к своим обязанностям. 
«Дублерами» в этот день были следующие ученики: Томи-
лова Светлана (10 класс), Маскаева София (10 класс), Кур-
манов Егор (10 класс), Чернова Злата (10 класс), Щербакова 
Дарья (9 класс) и Першин Денис (9 класс) - учителя началь-
ных классов; Першина Валерия (10 класс) и Аухатова Николь 
(10 класс) - учителя математики; Смирнова Маргарита (10 
класс) и Макурина Ирина (10 класс) - учителя русского язы-
ка и литературы; Буркова Виктория (10 класс) и Созинова 
Екатерина (10 класс) - учителя истории и обществознания; 
Завадская Кира (9 класс) и Ворончихина Екатерина (9 класс) 
- учителя английского языка; Аганин Виктор (10 класс) и 
Шабуров Кирилл (10 класс) - учителя физкультуры; Кузева-
нов Дмитрий (9 класс) - учитель музыки; Проценко Иван (9 
класс) и Ходунай Андрей (9 класс) - учителя физики. С ролью 
директора успешно справился Потапов Виталий (10 класс). 
Организацию данного мероприятия обеспечили Харлова 
Наталия Сергеевна, заместитель директора по воспитатель-
ной работе, и Иванова Антонина Александровна, педагог-
организатор.

Хочется отметить, что с каждым разом у детей роль «ду-
блера» получается все лучше и лучше. Каждый участник ме-
роприятия остался доволен проведением дня. Кто-то смог 
открыть в себе новые качества, преодолеть страх и стать 
уверенней, определиться с будущей профессией и просто 
с пользой провести день. Это очень нужный опыт для каж-
дого, опыт, который обязательно пригодится в дальнейшей 
жизни.

Как приятно было увидеть, что в кабинетах шла насто-
ящая работа и не было лишнего шума. Ребята с удоволь-
ствием отвечали на вопросы старшеклассников, буквально 
вжившихся в роль педагога.

Трудный учебный день состоялся! Все работали с удво-
енным рвением и старанием! Все старшеклассники смогли 
на себе испытать, насколько тяжел, но как же важен труд 
учителя.

Мы, учителя и администрация МБОУ СОШ №4, считаем 
это мероприятие очень важным и думаем, что его стоит 
проводить чаще, ведь именно в этот день ребята начинают 
понимать, каково быть учителем, как это трудно, как сложно 
подготовить и провести урок. И именно после такого меро-
приятия ребята начнут ещё больше уважать и ценить труд 
учителей, изменят свое отношение к ним и задумаются о 
своём поведении на уроках.

День Самоуправления запомнится учителям и ученикам 
нашей школы как один из самых ярких и интересных дней 
школьной жизни, и пусть эта добрая традиция сохранится и 
на следующий год, когда уже другие старшеклассники при-
мут участие в этом событии.

Большое спасибо всем-всем участникам такого насы-
щенного и позитивного дня!

Н.С. Харлова, заместитель директора по ВР
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Так назвали выставку вышивальщиц, которая проходит 
в этих стенах уже в 17 раз, работники библиотеки «Гавань». 
Когда моя внучка училась в «Аленке», мы с их классом часто 
бывали на мероприятиях, проводимых здесь, в библиотеке. 
И вот уже почти три года я сюда не заходила, да и на откры-
тие выставки не попала, хотя приглашали. Закрытие решила 
не пропускать, тем более что в этом году получилась двой-
ная выставка: персональная выставка Узяновой Галины Гри-
горьевны и сама по себе ежегодная выставка вышивок на-
ших режевских мастериц. 

Галина Григорьевна - постоянная участница выставок, 
она и еще Швецова Тамара Михайловна не пропустили ни 
одного мероприятия. Собралось много умелиц вышиваль-
ного дела, но только эти две женщины выставляли свои 
работы все 17 раз. Это и удивительно, и похвально, и зараз-
ительно для других участниц показов, которых в этом году 
было 14, одна из них - дебютант. 

На стенах зала разместилось 94 работы, выполненные в 
технике бисер, крест, алмазная мозаика, болгарский крест и 
смешанная техника. Все работы разные, зависящие от уме-
ния, стажа работы по вышиванию, взгляда на объект вышив-
ки, вдохновения,  цвета ниток. Даже одинаковые картинки 
разные вышивальщицы делают по-разному.

В самом начале мероприятия заведующая библиотекой 
А.Г.Кочнева поприветствовала собравшихся и рассказала 
о том, что на выставке побывало 377 человек. Выразила 
благодарность участницам за их любовь к творчеству и 
желание показать свои работы людям, сожаление, что при-
ходится расставаться с красивыми работами, украшавшими 
стены библиотеки, и пожелание в следующем году увидеть 
эти же лица на новом мероприятии. А дальше пригласила 
всех присутствующих в детский сектор.

В зале, наполненном детской литературой, стояли на-
крытые к чаепитию столы. Заместитель председателя 
старого состава городского женсовета В.Ф.Старкова вру-
чила Александре Геннадьевне свидетельство о внесении 
ее фамилии в Книгу почета «Женщины Режа - слава его». 
Женщинам, участницам выставки, были вручены благодар-
ственные письма и маленькие сувениры. Наш маленький 
коллектив был передан заведующей библиотекой в умелые 
руки её молодых сотрудниц. Они приготовила для нас ин-
тересную игру «Что в имени твоем?» На экране мы увиде-
ли расшифровку всем знакомых имен, которые были даны 
нашим женщинам их родителями, вычурных среди них не 
оказалось. Имена персонажей советских художественных 
фильмов мы тоже отгадали легко, угадали необычные име-
на, которые давали недальновидные родители во времена 
знаменательных событий первых лет советской власти, ре-
бусы с именами «щелкали» как жареные семечки.

Потом было чаепитие с вкусными пирогами, приготов-
ленными нашими умелицами, которые умеют не только вы-
шивать. Делились впечатлениями от выставки, адресами 
магазинов, где продают всё для вышивания, и рассказывали 
о прошедшем лете. В общем, обычные разговоры встретив-
шихся хороших знакомых.  

Вот такая теплая встреча в солнечный осенний день со-
стоялась в библиотеке «Гавань». Спасибо организаторам и 
участницам, ждем новых работ.

Г.Колмакова 

Спортивные мероприятия в рамках про-
грамм проведения октябрьского месячника 
чествования ветеранов для режевских шах-
матистов начались с выездного открытого 
турнира лично-командного первенства по 
быстрым шахматам среди ветеранов Вос-
точного управленческого округа Свердлов-
ской области в г.Тугулым. 

Соревнование столь высокого уровня 
было организовано Администрацией Тугу-
лымского городского округа и Тугулымским 
районным Советом ветеранов  в связи с 
50-летием образования этой организации.

От г.Реж, при непосредственном уча-
стии в формировании команды начальника 
Управления физической культуры и спорта 
Администрации РГО А.А.Кузьминой и дирек-
тора МБУ ДЮСОК «Антей» О.А.Пинаевой, на 
турнир были командированы: А.Жарков (1-я 
доска), В.Иваницкий (2-я доска), О.Малых 
(3-я доска). Среди представленных на тур-
нире семи команд, каждая из которых со-
ставлена из опытных спортсменов, наша 
команда с 13-ю очками уверенно заняла 
1-е командное место, а в личном зачете 
А.Н.Жарков при отсутствии поражений за-
нял 1-е место, а О.Л.Малых – 2-е место на 
третьей доске. Команда и призеры награж-
дены грамотами Администрации ТГО.

Празднование Международного дня по-
жилых людей продолжилось уже в стенах 
любимого нами шахматного клуба «Гамбит» 

(ДК «Металлург» имени А.А.Ферштатера) 
блиц-турниром 14 октября. Участвова-
ли 26 спортсменов, в том числе соседи из 
г.Артемовский. Ветеранов шахматного дви-
жения в г.Реже поздравили школьники: ти-
тулованные и стремящиеся к признанию. 
Несмотря на праздничное настроение, на-
кал спортивной борьбы был достаточно вы-
сок и подарил участникам главное – незабы-
ваемые дебюты, комбинации, эндшпильные 
этюды, а победителям – минуты славы.

Призеры (1-е места в группах: А.Жарков, 
В.Голованов, М.Коноваленко; 2-е места: 
В.Иванов, Т.Ганиев, М.Князев; 3-и места: 
П.Касьяненко, С.Осипов, В.Рычков) получи-
ли подарочные наборы, ветераны – грамоты 
МБУ ДЮСОК «Антей», каждый из участников 
– шоколад. Вручены и дополнительные при-
зы отличившимся участникам от организа-
торов соревнования. Особая благодарность 
за организацию призового фонда высказа-
на в адрес спонсора – ООО «ГЕФЕСТ-М» (ге-
неральный директор В.М.Мытарев).

В завершение: месячник ветеранов не 
закончен, он продолжается интересными 
встречами любителей в ШК «Гамбит», при-
глашаем. 

В. Иваницкий
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23, 24 ОКТЯБРЯ 
Луна в Водолее. Холодный, сухой, бесплод-

ный период. Нахождение Луны в знаке Водолея 
считается самым неблагоприятным пери-
одом для роста и развития растений. Луч-
ше избегать посева, посадки и пересадки, а 
ограничиться прищипыванием, пикировкой, 
прополкой, опрыскиванием от вредителей. 
Допустимо в это время начать сбор урожая. 
Луна в Водолее благоволит селекционной ра-
боте по выведению новых сортов.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх и 
от центра к периферии. Верхняя часть рас-
тений развивается наиболее интенсивно, 
наращивая биомассу. Это наилучшее время 
для проведения обрезаний, так новая по-
росль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может 
истечь соком, что приведет к его неминуе-
мой гибели. Окулировка в период растущей 
Луны крайне нежелательна. Корневая систе-
ма в это время практически не реагирует на 
повреждения, однако ее восстановительные 
функции несколько занижены. Если пересад-
ка пришлась на этот период, то растения 
нуждаются в постоянном контроле. При ра-
стущей Луне рекомендованы посев, пересад-
ка листовых и бахчевых культур, плодовых 
деревьев, ягодных кустарников, земляники, а 
также рыхление земли, полив, внесение под-

кормок и минеральных удобрений, укорене-
ние черенков, прививки.Весь период расту-
щей Луны растения нуждаются в большом 
количестве воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. 

25, 26 ОКТЯБРЯ 
Луна в Рыбах. Раскрывающий возможно-

сти, умеренно теплый, влажный, плодород-
ный период. Для этого времени характерна 
дружная всхожесть семян и хорошая уро-
жайность. Плоды вкусные, сочные, хотя и не 
отличаются долгой сохранностью. В связи 
с этим данный период лучше всего потра-
тить на посев огурцов, салата, петрушки, 
капусты, редиса, клубники и других расте-
ний, которые или тут же пойдут в употре-
бление, или будут законсервированы для по-
следующего хранения. При условии растущей 
Луны пересадка в это время переносится 
довольно легко, за исключением луковичных 
и клубне-луковичных, а также посеянных в 
период Луны в знаке Скорпиона. Довольно 
низкая приспособляемость к неблагоприят-
ным погодным условиям, поэтому, если пла-
нируется зимовка в открытом грунте, посев 
лучше перенести на более благоприятный 
для этого период. Для однолеток посев в это 
время благоприятен. Наряду с поливом в это 
время рекомендовано внесение удобрений.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх и 
от центра к периферии. Верхняя часть рас-
тений развивается наиболее интенсивно, 
наращивая биомассу. Это наилучшее время 
для проведения обрезаний, так новая по-
росль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может 
истечь соком, что приведет к его неминуе-
мой гибели. Окулировка в период растущей 
Луны крайне нежелательна. Корневая систе-
ма в это время практически не реагирует на 
повреждения, однако ее восстановительные 
функции несколько занижены. Если пересад-

ка пришлась на этот период, то растения 
нуждаются в постоянном контроле. При ра-
стущей Луне рекомендованы посев, пересад-
ка листовых и бахчевых культур, плодовых 
деревьев, ягодных кустарников, земляники, а 
также рыхление земли, полив, внесение под-
кормок и минеральных удобрений, укорене-
ние черенков, прививки. Весь период расту-
щей Луны растения нуждаются в большом 
количестве воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. 

27, 28 ОКТЯБРЯ 
Луна в Овне. Сухость, умеренная горя-

честь, несдержанность. В это время реко-
мендуется проводить посев семян быстро-
растущих растений (шпинат, салат, редис, 
укроп и другие культуры), которые не требу-
ют долгого хранения и сразу используются в 
пищу. Благоприятный период для культива-
ции, прополки, опрыскивания, срезки цветов, 
корнеплодов, сбора фруктов. Посадку и пере-
садку следует перенести на более благопри-
ятный период, так как растения в это время 
очень чувствительны даже к самым незначи-
тельным повреждениям.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх и 
от центра к периферии. Верхняя часть рас-
тений развивается наиболее интенсивно, 
наращивая биомассу. Это наилучшее время 
для проведения обрезаний, так новая по-
росль вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение может 
истечь соком, что приведет к его неминуе-
мой гибели. Окулировка в период растущей 
Луны крайне нежелательна. Корневая систе-
ма в это время практически не реагирует на 
повреждения, однако ее восстановительные 
функции несколько занижены. Если пересад-
ка пришлась на этот период, то растения 
нуждаются в постоянном контроле. При ра-
стущей Луне рекомендованы посев, пересад-
ка листовых и бахчевых культур, плодовых 

деревьев, ягодных кустарников, земляники, а 
также рыхление земли, полив, внесение под-
кормок и минеральных удобрений, укорене-
ние черенков, прививки. Весь период расту-
щей Луны растения нуждаются в большом 
количестве воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений.

29 ОКТЯБРЯ 
Луна в Тельце. Умеренно теплый и влаж-

ный, выносливый, плодородный, накопитель-
ный период.

При посеве в это время растения долго не 
всходят, но потом дают очень дружные всхо-
ды и имеют хорошую приспособляемость, 
устойчивую корневую систему, повышенную 
урожайность. Хотя заболеваемость и вели-
ка, температурные перепады переносятся 
растениями без особого ущерба и имеют 
повышенную зимостойкость. Время удачно 
для посева, посадки и пересадки абсолютно 
всех видов растений. Можно заняться под-
стриганием деревьев и кустарников, а так-
же прививкой и обрезкой с целью усиления ро-
ста побегов. Хорошее время для предзимних 
посадок, так как любые саженцы и рассада 
приживаются на удивление хорошо. Среди 
комнатных растений лучше всего заняться 
клубневыми и луковичными, которые будут 
цвести долгое время и на редкость красиво. 

Полнолуние. В течение трех дней полно-
луния следует вести борьбу с вредителями 
и сорняками, рыхлить землю для улучшения 
дыхания корневой системы, прореживать 
всходы и заниматься прополкой. Рекомен-
дуется делать заготовки впрок, квасить и 
засаливать овощи, сушить фрукты или со-
хранять их "в собственном соку" без термо-
обработки. Закатки, сделанные в это время, 
часто "взрываются". От обрезания деревьев 
и кустарников, пасынкования овощных куль-
тур, а также прививки в период полной Луны 
следует воздержаться.

Восходящая Луна. Время развития над-
земной части растений. 
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Общественный совет совместно с со-
трудниками ОМВД России по Режевскому 
району и представителями обществен-
ности подвели итоги конкурса «Полиция 
глазами детей – 2023». Конкурс проводит-
ся ежегодно в целях развития у подрас-

тающего поколения интереса к деятель-
ности полиции и повышения доверия к 
правоохранительным органам, создания 
условий для творческой самореализации 
детей и мотивации к овладению искус-
ством живописи, а также профилактики 

правонарушений среди несовершеннолет-
них. 

Комиссия Режевского ОВД вниматель-
но просмотрела все работы и подвела 
итоги конкурса. Все ребята творчески по-
дошли к заданию, поэтому членам жюри 
было нелегко выбрать победителей. Учи-
тывая все требования к работам, были 
выбраны лучшие рисунки в двух возраст-
ных категориях. 

Победители в возрастной катего-
рии 7 – 10 лет: 

1 место – Милащенко Елизавета, 8 
лет;

2 место — Волженина Юлия, 9 лет;
3 место – Кадкин Кирилл, 8 лет.  
Победители в возрастной категории 

11 – 14 лет: 
1 место – Ларионова Анастасия, 14 

лет; 
2 место – Веретенников Евгений, 13 

лет;
3 место – Богданов Кирилл, 14 лет. 
Напомним, конкурс проходит в три эта-

па - городской, областной и всероссийский. 
Конкурсные работы будут направлены для 
участия во втором отборочном туре в 
Культурный центр Главного управления 

МВД России по Свердловской области. На-
граждение победителей городского этапа 
конкурса будет проводиться к празднова-
нию дня полиции. 

Организаторы конкурса благодарны 
всем школам, учреждениям, педагогам, де-
тям и подросткам, которые приняли уча-
стие в конкурсе. Каждый рисунок достоин 
похвал и заслуживает отдельного внима-
ния.

ОМВД России по Режевскому району

 12.10.2023 года около 18 часов 45 ми-
нут на 15 км автодороги «Реж-Арамашка» 
водитель автомобиля «УАЗ 452Д» 1982 г.р., 
двигаясь в направлении от с.Арамашка 
в сторону с.Глинское, допустил наезд на 
пешехода 1971 г.р., который двигался в 
попутном направлении. В результате ДТП 
пешеход 1971 г.р. скончался на месте про-
исшествия до прибытия бригады скорой 
медицинской помощи. 

На месте происшествия автоинспек-
торы провели необходимые замеры, со-
ставили процессуальные документы. По 
данному факту органы внутренних дел 
проводят расследование. Госавтоинспек-

ция напоминает, что при переходе до-
роги и движении по обочинам или краю 
проезжей части вне населенных пунктов 
в темное время суток или в условиях не-
достаточной видимости пешеходы обяза-
ны иметь при себе предметы со светоо-
тражающими элементами и обеспечивать 
видимость этих предметов водителями 
транспортных средств. Водителям при 
движении в темное время суток нужно 
быть особенно внимательными.

ОГИБДД ОМВД России 
по Режевскому району

В Свердловской области за 9 месяцев 
текущего года на 11% увеличилось количе-
ство наездов на пешеходов по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года, 
всего автоинспекторами зарегистрировано 
564 таких ДТП. В этих авариях 56 человек по-
гибли и еще 530 получили травмы различной 
степени тяжести. 

В целях снижения числа ДТП с участием 
пешеходов, а также проведения профилак-
тической работы с участниками дорожного 
движения в период с 9 по 11 октября на тер-

ритории Режевского района проходило про-
филактическое мероприятие «Безопасная 
дорога», в ходе которого сотрудники Госав-
тоинспекции провели рейдовые мероприя-
тия по выявлению и пресечению нарушений 
Правил дорожного движения водителями 
при проезде пешеходных переходов, а также 
пешеходами, нарушающими правила пере-
хода проезжей части.

Так, за три дня мероприятия всего было 
выявлено 128 нарушений Правил дорожного 
движения, к ответственности были привле-

чены 48 пешеходов, намеренно нарушивших 
ПДД, и четыре водителя, не предоставивших 
преимущества в движении пешеходам. Кро-
ме этого, сотрудниками полиции задержан 
один водитель за управление транспортным 
средством в состоянии алкогольного опья-
нения. Госавтоинспекция напоминает, что 
штраф за нарушение ПДД пешеходом состав-
ляет 500 рублей, для водителей, не предоста-
вивших преимущества в движении пешехо-
дам, - от 1500 до 2000 рублей.

Автоинспекторы призывают пешеходов 
переходить дорогу только в предназна-
ченных для этого местах, предварительно 
обязательно убедившись в безопасности 

перехода. В темное время суток и в условиях 
недостаточной видимости важно обозначать 
себя световозвращающими элементами на 
одежде и на сопутствующих аксессуарах для 
дополнительного привлечения внимания 
водителей и применения с их стороны мер 
реагирования во избежание наезда.

Водителям следует снижать скорость при 
приближении к пешеходным переходам и 
перекресткам, а также быть предельно вни-
мательными при проезде мест, где возмож-
но появление пеших участников дорожного 
движения.

ОГИБДД ОМВД России 
по Режевскому району

В целях укрепления доверия между 
гражданами и органами внутренних дел, по 
инициативе Общественного совета при МВД 
России, на протяжении июля – октября теку-
щего года проходит Всероссийская акция 
«Гражданский мониторинг». Реализуя пред-

ставленные полномочия по осуществлению 
общественного контроля за деятельностью 
полиции, активное участие в данной акции 
принимают и члены Общественного совета 
при Режевском ОВД. 

Общественный совет при ОМВД Рос-
сии по Режевскому району в рамках акции 
«Гражданский мониторинг» провел провер-
ку деятельности различных подразделений 
Режевской полиции. Представители обще-
ственности более детально познакомились 
с работой подразделений отделения по во-
просам миграции, подразделениям по де-
лам несовершеннолетних, ГИБДД, участко-
вых уполномоченных полиции, изолятора 
временного содержания. Общественников 
интересовал ряд вопросов, связанных с де-
ятельностью правоохранителей. 

Общественники проверили ведение 
документации по приему и регистрации 
заявлений и сообщений граждан о проис-

шествиях, книгу приема и сдачи дежурства, 
постовую ведомость, книгу замечаний и 
предложений проверяющих. Посмотрели 
служебные помещения для выяснения об-
стоятельств задержания или доставления, 
помещение для задержанных. Отметили на-
личие в данных помещениях необходимой 
мебели, средств оказания первой помощи, 
санитарное состояние, размещение инфор-
мации о правах доставленных и задержан-
ных и обязанностях сотрудников дежурной 
части. 

Сотрудники отдела побеседовали с об-
щественниками, показали им свои рабочие 
места и рассказали об организации слу-
жебного времени. Гости поинтересовались 
соблюдением режима труда и отдыха, уком-
плектованностью штата и наличием необхо-
димой оргтехники. 

По результатам посещения обществен-
ники положительно оценили работу отдела 

и внесли предложения, способствующие 
повышению качества приема граждан. «Ра-
бота отдела ОМВД России по Режевскому 
району организована грамотно. Сотрудни-
ки хорошо профессионально подготовлены, 
в общении с гражданами вежливы и доброже-
лательны», – резюмировал Григорий Васи-
льевич Кудрявцев.
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ОВЕН (21.03-20.04).
Все складывается не так, как вам хотелось бы. 
Настроение праздничное, а дела с работы не 
пускают. Зато начальство вас заметит и оце-
нит. А в выходные можно и в лес, на природу.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Вам осталось доделать несколько важных 
дел и простых, и не очень. Будет за что себя 
похвалить, и, по крайней мере, настроение в 
сравнении с прошлой неделей улучшится.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Достаточно беспокойная неделя, прежде 
всего из-за работы. Заработать на этой неде-
ле не получится, а с деньгами туго. Близкие 
тоже доставят немало хлопот.

РАК (22.06-23.07).
Неплохо бы взять тайм-аут. Займитесь в на-
чале недели спортом, в середине - хобби и 
гостями, в выходные купите себе что-нибудь 
нужное. Родственники поднимут настроение.

ЛЕВ (24.07-23.08).
Вы все в любви. И практически ничем, кроме 
этого, не интересуетесь. В понедельник - ро-
мантический ужин, во вторник - походы по 
магазинам. 

ДЕВА (24.08-23.09).
Вспахивать на этой неделе не придется, буде-
те только пожинать плоды. В начале недели 
блеснет повышение в должности. В выход-
ные навестите родителей.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Неделя обещает быть активной: спорт, актив-
ный отдых с семьей и много прогулок на све-
жем воздухе (возможно, по магазинам). Род-
ные помогут избавиться от недоброжелателя.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Семейные проблемы накроют вас с головой. 
Кто-то из домашних крепко обидится в на-
чале недели. Дети не порадуют. Организуйте 
семейный обед в выходные.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Вас ожидает масса мелких дел, несколь-
ко крупных встреч, нуднейший, но хорошо 
оплачиваемый проект, который нужно за-
вершить к концу недели. 

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Работа, дом, семья, карьера - все на "отлично". 
И со здоровьем все в порядке. Так распоряди-
тесь этим добром с пользой для себя и других. 
В выходные проведите время с детьми.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Главные проблемы решены, но еще нужно 
покрутиться, чтобы разрулить ситуацию. До-
ходы появятся где-то к среде. Конец недели 
проведете в хлопотах по дому.

РЫБЫ (20.02-20.03).
Очень хорошая неделя. На работе все дела 
завершатся очень хорошо, и дома все вечера 
будут приятными и тихими. И денег прибавит-
ся, что окажется очень кстати. 
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Приз предоставляет ИП Анварзода А.Х.


